

> [Landrat / Parlament](#) || [Geschäfte des Landrats](#)

Titel: **Interpellation von Elisabeth Augstburger, CVP/EVP-Fraktion:
Langwierige Asylverfahren**

Autor/in: [Elisabeth Augstburger](#)

Mitunterzeichnet von: --

Eingereicht am: 28. Mai 2009

Bemerkungen: --

[Verlauf dieses Geschäfts](#)

Es dauert beim Asylverfahren manchmal Jahre, bis ein Entscheid gefällt wird. Das führt zu verschiedenen Schwierigkeiten. Die Asylbewerber haben oft keine Chance, eine Arbeit zu finden, da unklar ist, ob sie hier bleiben können. Wenn die Asylverfahren bis zu einem rechtskräftigen negativen Entscheid und danach auch noch der Vollzug der Ausweisung abgewiesener Asylbewerber Jahre dauern, ergeben sich noch andere Probleme: Die betroffenen Asylbewerber haben sich während der langen Verfahrensdauer in unserem Land gut integriert. Noch stärker in unser Land verwurzeln sich deren Kinder, die teilweise ihr Heimatland gar nicht kennen und hier die Schule oder den Kindergarten besuchen.

Soll dann in solchen Fällen nach Jahren des Aufenthaltes in unserem Land die Ausweisung vollzogen werden, geraten die entsprechenden Vollzugsbehörden oft unter grossen Druck der Bevölkerung und der Medien.

Mit einer massiven Beschleunigung der Verfahren könnten diese Probleme entschärft werden. Ich bitte daher den Regierungsrat um Beantwortung folgender Fragen:

1. Welche Probleme für die Betroffenen sieht der Regierungsrat bei sehr langen Verfahrensdauern?
2. Gibt es auch in unserem Kanton Asylverfahren, die sich jahrelang hinziehen?
3. Welche Möglichkeiten sieht der Regierungsrat, um die Verfahren beim Bund erheblich schneller abwickeln zu lassen?

Ich danke dem Regierungsrat für die Beantwortung.